



PARA POSTAL

CUAUHTÉMOC. Luego de dos años, las vallas metálicas que rodearon el Ángel de la Independencia fueron retiradas por las autoridades capitalinas. Los turistas se detienen a tomar fotos.



Otra vez en la Glorieta de Insurgentes

Ayer se registró un altercado entre comerciantes que disputan la venta en el sitio.

- Un grupo de vendedores, integrantes de la comunidad LGBT+ protestaron en el lugar donde La Tianguis Disidente se instala, debajo del puente.
- Ante esto, personas de ambos grupos se confrontaron verbalmente e, inmediatamente, la Secretaría de Seguridad Ciudadana movilizó a sus elementos.
- De acuerdo con la versión de los vendedores del Centro, su exigencia es la libre venta y no violencia.
- Además, se deslindan de las agresiones que sufrió la Tianguis Disidente el 23 de septiembre.

50
elementos de la SSC fueron desplegados.

2
grupos en la Glorieta mantienen la disputa.

reforma.com ciudad@reforma.com
CIUDAD
MIÉRCOLES 6 / OCT. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas
HOY: ☁ Lluvias MIN. 12°C MÁX. 22°C NO CIRCULA ROJO ■ 3 y 4 VERIFICAN ■ 3 y 4 1 y 2

¿Quejas, dudas o denuncias sobre el Gobierno? Hazlas a través del SUAC en la APP CDMX.

Evaluarán bajo nivel en Sistema Cutzamala

SELENE VELASCO E IVÁN SOSA

La baja recuperación en los niveles del Sistema Cutzamala será evaluada por las autoridades hidráulicas, dio a conocer la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

“Nos vamos a reunir con el Sistema de Aguas, la Conagua y el Estado de México, porque, de acuerdo con lo que nos informan, no se han recuperado adecuadamente las presas del Cutzamala”, indicó la Mandataria.

“Queremos que nos informen adecuadamente, porque a nosotros, pues sí nos urge que se pueda aumentar la cantidad de agua que va tanto al Estado de México, como a la Ciudad del Cutzamala”. La Comisión Nacional del Agua (Conagua) reportó que las lluvias recargaron el almacenamiento, pero en forma insuficiente.

“Estamos 132 millones de metros cúbicos por debajo de la media histórica, pero ya sólo 176 por ciento por debajo de la media”, indicó el director del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México (OCAVM), Víctor Bourguet. La reducción en el suministro a las ciudades de México y Toluca contribuyó a mantener los niveles, concluyó.

RELEVAN EN ALCALDÍAS COYOACÁN

Su apuesta es el rescate del Primer Cuadro en una demarcación que ha estado en medio de la polémica.



Lo que adolece Coyoacán: la seguridad, ahora estamos viendo el rescate a los espacios públicos, la falta de empleo, el problema que tenemos del agua”.

avisos
Encuétralos en la página 6
55-5140-5140

Señalan padres que escuelas no adoptaron plan híbrido

Obligan condiciones a clases presenciales

Optan por cambio de planteles ante economía o por rezago educativo

SELENE VELASCO

El regreso a clases en medio de la pandemia de Covid-19 no fue tan voluntario como se pensaba.

En planteles de alcaldías como Iztapalapa, Tláhuac, Coyoacán, Cuauhtémoc, Iztacalco, Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza, los padres de familia enviaron a sus hijos a las aulas, pese a estar en desacuerdo.

Saúl Ramírez, de Iztacalco, acusó que al preguntar a los profesores cómo sería el sistema híbrido, para evitar que sus hijos de primaria y secundaria se expusieran tanto en el transporte público como en las aulas, los docentes dijeron que no era una opción seguir a distancia.

Ramírez lamentó que los docentes no respetaran lo que autoridades locales y federales han dicho acerca de la vuelta a salones no es obligatoria. Sin embargo, señaló que las escuelas públicas no cuentan con los recursos e infraestructura necesaria para atender a la par a los estudiantes de forma presencial y remota.

“Si no pueden, pues ya ni cómo obligarlos a que nos ayuden a que no salgan nuestros hijos, pero ya es cosa de confiar en que estarán bien, que no estén amontonados o encerrados y esperando que no se van a contagiar”, dijo.

Antes de comenzar el ciclo escolar, las autoridades indicaron que recaería en cada profesor la decisión y organización en caso de que quisieran mantener las clases virtuales, pues la instrucción general fue convocar al regreso total presencial.

Delfina Reséndiz, madre de familia de la Alcaldía Iztapalapa, aceptó que su hija ingresara a segundo grado de primaria de forma presencial, pues después de perder su



Los alumnos deben portar todo el tiempo el cubrebocas al ingresar a los planteles educativos.

empleo no pudo mantener la más en una escuela privada, donde sí ofrecían clases a distancia o de forma híbrida. “Ya no fue de decidir, era estar en el salón o no estudiar, porque ya no nos alcanza para pagar cada mes. Apenas y sacamos para la renta y para comer y no quiero que mi hija se quede sin estudiar, lo único que nos queda es decirle que no se quite su cubrebocas si no va a comer y esperar que no se enferme o nos enferme”, señaló.

En casos como los de una secundaria en la Alcaldía Coyoacán, padres de familia se ampararon para que no obliguen a sus hijos a asistir.

En contraste, para otros padres de familia la pandemia abrió la puerta a la posibilidad de que sus hijos asistan a colegios privados de forma virtual, con los beneficios de adquirir conocimientos a través de planes diseñados en el extranjero, con reconocimiento oficial de la SEP.

Algunos más han recurrido a profesores que asisten a dar clases a domicilio, en un ambiente que controlan los padres y consideran más seguro.



En la entrada, autoridades escolares toman la temperatura y se les entregan gel antibacterial.



Se ha registrado que un 85 por ciento del alumnado inscrito ha vuelto a clases presenciales.

27 años al Lunares

La Fiscalía logró reforzar la acusación en contra de “El Lunares” acusado del delito de homicidio calificado. Un juez lo sentenció a una pena de 27 años y seis meses de prisión.

Aumentan ciberdelitos durante la pandemia

VIDRIANA MARTÍNEZ

El número de reportes de ciberdelitos en la Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) incrementó en promedio 15 por ciento en comparación con el año pasado, informó el subdirector del organismo, Edgar Martínez.

Indicó que la pandemia produjo el mayor uso de las redes sociales y otras plataformas para continuar con el trabajo, compras y otras actividades. Al mismo tiempo, aumentaron los delitos por dichas vías.

“No era para menos, simplemente, como la mayoría de las personas comenzó a utilizar este tipo de servicios, evidentemente hay ma-

yor incidencia (de reportes por ciberdelitos)”, explicó Martínez.

Agregó que el fraude es el de mayor incidencia, con 40 por ciento, por lo que es necesario conocer las medidas preventivas que deben llevar a cabo los usuarios para evitar ser víctimas de un ciberdelito. Este año, las autoridades han atendido alrededor de 3 mil llamadas entre solicitudes de orientación y reportes por delitos cibernéticos. En tanto, Facebook es la red social donde más se frecuentemente se llevan a cabo los ilícitos.

Martínez agregó que el segundo delito con más registros es el acoso cibernético, con 20 por ciento de recurrencia.



Con toga y birrete

La generación uno de cosechadores de lluvia se graduó.

A través del ICAT, 135 personas fueron capacitadas sobre la promoción, instalación y mantenimiento de sistemas de captación de agua de lluvia.

Esto forma parte de la Reactivación Económica en la Ciudad de México, cuyo objetivo es la creación e implementación de empleos verdes dignos y seguros.

68
mujeres se graduaron en el ICAT.

67
hombres concluyeron la capacitación.

Incrementan 150 toneladas de plástico no reciclable

IVÁN SOSA

El consumo de plásticos utilizados en empaques aumentó durante la emergencia sanitaria, sin un esquema de reciclaje, reportó la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema).

“De poliestireno se fabrican productos de un solo uso, cuya generación, durante la contingencia por SARS-CoV 2, alcanzó hasta 150 toneladas adicionales a lo previsto durante el año pasado en la Ciudad de México”, detalló la dependencia.

Con base en los datos del manejo de residuos en 2020, a cargo de la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse), Sedema indicó que el consumo de estos plásticos tiene impactos ambientales al ser depositados en los rellenos sanitarios.

El experto de la Alianza México sin Plásticos, Edgar Lugo, expuso que el consumo de envases y empaques

permitted a los negocios de alimentos en la CDMX sobrevivir durante la pandemia, por la utilización para los envíos a domicilio.

“Con la pandemia hubo un incremento excesivo en este tipo de plásticos, que casi todos pueden reciclarse, pero el problema es que no hay una separación adecuada”, subrayó Lugo.

Si no hay separación desde los domicilios capitalinos, se complica la ruta para lle-

gar a la industria del reciclaje, porque son mezclados para su comercialización por los trabajadores de limpia, lo demás termina confinado, apuntó el especialista.

Sin un circuito de reciclaje, la fabricación de los empaques se basa en el consumo de materias primas, explica el Programa de Gestión Integral de Residuos 2021-2025, elaborado Medio Ambiente.



Con la pandemia de Covid-19, el consumo de plásticos de un sólo uso aumentó en la Capital.